



# Tendrá México tersa transición sexenal

## Ramírez de la O.

Entregará gobierno finanzas públicas en orden y no se dejarán proyectos a medias

Al cierre de la presente administración se cumplirá la palabra empeñada por el presidente López Obrador, de entregar finanzas públicas sanas y con todos los proyectos de inversión terminados, anticipó Rogelio Ramírez de la O. El titular de Hacienda dijo que el compromiso es que el gobierno entrante no deba aumentar impuestos. En un diálogo con Enrique Quintana, vicepresidente de EL FINANCIERO, en la Reunión Nacional de Consejeros Regionales 2023 de BBVA México, dijo que AMLO está muy atento a 'pavimentar el camino con certidumbre'. —F. Gazcón/J. Leyva /PÁG. 4

*"El Presidente está atento a la necesidad de pavimentar el camino con mayor certidumbre"*

*"La solidez fiscal y financiera ha sido corroborada por organismos internacionales"*

*"Es prioritario no dejar proyectos a medias, incluyendo la obra del tren de Toluca"*

**ROGELIO RAMÍREZ DE LA O**  
Secretario de Hacienda



NICOLÁS TAMPA

**Equilibrios.** 'México ha sorteado los choques externos con gran estabilidad'.



REUNIÓN BBVA. El titular de Hacienda, Ramírez de la O, con el vicepresidente de El Financiero, Enrique Quintana, en el evento.

## CAMBIO DE GOBIERNO

# México tendrá una transición sexenal tersa: Ramírez de la O

Señala que el gobierno entregará finanzas públicas en orden y sin faltantes

Todos los proyectos de inversión serán terminados, promete el funcionario

FELIPE GAZCÓN  
fgazcon@elfinanciero.com.mx

JEANETTE LEYVA  
jleyva@elfinanciero.com.mx

El secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O, anticipó que para el cierre de la presente administración se cumplirá la palabra empeñada del presidente Andrés Manuel López Obrador, de entregar finanzas públicas en orden y con todos los proyectos de inversión terminados.

## 15%

### DE APRECIACIÓN

Acumula el peso frente al dólar en lo que va de esta administración, de acuerdo con Hacienda.

Además, expuso que entregarán las finanzas públicas sin faltantes, para que la administración entrante no tenga la necesidad de aumentar impuestos.

“Sería muy mala idea para cualquier gobierno, como lo hemos visto en otros casos, iniciar un periodo con un aumento de impuestos”, enfatizó en la Reunión Nacional

## 3%

### ES EL PRONÓSTICO

De crecimiento económico para el presente año, por parte de la Secretaría de Hacienda.

de Consejeros Regionales 2023 de BBVA México. En un diálogo con Enrique Quintana, vicepresidente de El Financiero, afirmó que López Obrador está muy atento a la necesidad de ‘pavimentar el camino con mayor certidumbre’.

“Hay que romper esa inercia para poder fijar de una vez por todas un periodo en el que la sociedad

tenga plena confianza, que lo que se ofrece es razonable, es viable, y se cumple”, abundó.

Recalcó que el compromiso de no dejar algún proyecto sin terminar implica un esfuerzo inaudito en el gabinete, por lo que es prioritario no dejar proyectos a medias, incluyendo la obra del tren de Toluca.

“Tenemos seis años en los que la sociedad, la opinión pública, los empresarios, los organismos y las calificadoras, van a tomar nota de que cuando se empeña la palabra, se cumple, lo que implica hacer planes razonables y no ofrecer algo que no se pueda cumplir”, subrayó.

Refirió que la solidez fiscal y financiera ha sido corroborada por organismos internacionales,



así como por las ocho agencias calificadoras con quienes México mantiene el grado de inversión y la perspectiva de calificación estable.

Destacó que otro indicador del entorno de confianza está en la fortaleza del peso, que refleja las condiciones económicas del país, la estabilidad política y social.

“Este comportamiento no tiene precedentes en muchas décadas, pues en la presente administración hemos observado una apreciación de alrededor del 15 por ciento”, puntualizó.

#### FIRMA CON IBERDROLA, EN PUERTA

El secretario de Hacienda adelantó que en unas semanas el Gobierno Federal firmará el contrato para la compra de las 13 plantas de Iberdrola, y luego habrá un período en el cual la empresa mantendrá la operación, mientras la CFE la va tomando. “Está todo contemplado en un contrato. Nos tomó mucho tiempo negociar todas estas condiciones, pero pensamos que es un muy buen formato”, explicó.

Detalló que ya se tienen ofertas de crédito por parte de la banca para financiar la erogación inicial y esperan también mucha demanda de participación en el 49 por ciento que se va a financiar en el mercado.

Explicó que hay varias razones por las que el gobierno se inclinó para tomar la oportunidad de comprar las 13 plantas de Iberdrola y

parar las 13 plantas de Iberdrola y son los 8.5 gigawatts que tiene de generación esa empresa, más los 44 gigawatts que tiene CFE, que le permiten a la empresa estatal aglutinar el 55 por ciento de la generación eléctrica del país.

El funcionario destacó que la CFE tendrá el beneficio de economías de escala y le permite pasar del régimen de autoabasto al del mercado mayorista. “Captura para la nación los flujos de venta y utilidades de esta empresa y generará recaudación, además tiene un gran valor para los balances corporativos”, mencionó.

Indicó que habrá una erogación del gobierno de 51 por ciento, llevándola al fideicomiso FOMIN de Banobras y que tiene la capacidad de apalancar el resto de operación en el mercado. “El Presidente ve como una prioridad de su gobierno cerrar pronto esta operación”, puntualizó.

Sobre la deuda de Pemex dijo que “al ser una empresa estratégica para el país, Hacienda siempre va a estar lista para auxiliarla en los casos en los que falte liquidez y así evitar que quede mal con sus compromisos de pago”.